

18.33

Bundesministerin für Landesverteidigung Mag. Klaudia Tanner: Sehr geehrte Frau Präsidentin! Sehr geehrte Damen und Herren Abgeordnete! Sehr geehrte Zuschauerinnen und Zuschauer hier im Saal und zu Hause an den Geräten und Bildschirmen! Es war heute um 9.51 Uhr, als bei mir am Handy aufleuchtete: Code A. (*Abg. Hörl: Die Russen kommen!*) Das ist ganz genau der Moment, in dem ein Flugzeug keinen Kontakt mit den zivilen Einrichtungen herstellen kann, in dem es notwendig wird, dass unsere Eurofighter aufsteigen – die Damen und Herren Abgeordneten haben das ja schon dargestellt –, um unseren Luftraum zu schützen.

Dieses Abkommen, für das ich Sie heute alle um Ihre Unterstützung bitte, wird uns einen Startvorteil geben, mehr Zeit geben (*Abg. Matznetter: Einen Startvorteil, dass er billiger wird, der ...?*), um weiterhin für die Sicherheit der Österreicherinnen und Österreicher im Luftraum zu sorgen.

Weil einige von Ihnen, sehr geehrte Damen und Herren, generell auch unser österreichisches Bundesheer und unsere Soldatinnen und Soldaten, Zivilbediensteten angesprochen haben, und insbesondere auch die großartige Arbeit unserer Parlamentarischen Bundesheerkommission: An dieser Stelle ein Dankeschön an Sie alle. Wir haben unser österreichisches Bundesheer tatsächlich hinsichtlich des Vertrauens der Österreicherinnen und Österreicher gestärkt. Wir haben dafür gesorgt, dass die budgetäre Ausstattung vorgenommen wird und dass wir einen genauen Aufbauplan haben, den wir Punkt für Punkt, einen nach dem anderen, abarbeiten, um zu einer modernen Armee zu werden. (*Beifall bei der ÖVP.*)

Auch was die Personalsituation anbelangt, sehr geehrte Damen und Herren, gebührt Ihnen ein Dankeschön. Die Basis unseres österreichischen Bundesheeres sind die Grundwehrdiener. Erstmals nach über zehn Jahren haben wir gemeinsam den Sold für die Grundwehrdiener erhöhen können. Wir merken einen Aufwärtstrend bei Unteroffizieren, die mit der Ausbildung

beginnen, wir merken einen Aufwärtstrend bei den Offizieren. An dieser Stelle ein ganz großes Dankeschön.

Ich bitte Sie auch weiterhin um Ihre Unterstützung – nicht nur für dieses Abkommen, sondern für unsere Mission Vorwärts für das österreichische Bundesheer, für unser aller Sicherheit. (*Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.*)

18.35